



Dom Maudez - René Le Cozannet

Mort en odeur de sainteté

De nombreuses guérisons lui sont attribuées

Né le 8 décembre 1666 au village de Kervot, paroisse de Langoat.
Fils de Yvon Le Cozannet et Françoise Bodiou.

Décédé le 25 juillet 1720 au Convent Blanc, paroisse de Quemperven.

Après des études au collège puis au grand séminaire de Tréguier, il fut ordonné prêtre à Tréguier en mai 1693.

Quelques jours plus tard, il célèbre sa première messe à Langoat.

Il a exercé son ministère dans les paroisses suivantes :

Langoat : 1693 - 1698
Lanmérin : 1699 - 1701
Cavan - Caouënnec : 1701 - 1708
Gurunhuel : 1709 - 1711
Quemperven : 1712 - 1720

Il fut un prêtre remarqué par ses contemporains pour ses vertus de simplicité, son effacement et sa générosité.

Dom Maudez s'absentait au temps du carême et souvent pendant le reste de l'année pour des prédications, des retraites ou des missions dans d'autres paroisses du Trégor et de la Cornouaille. Ceci explique qu'il n'était que vicaire dans les paroisses où il a exercé, et jamais recteur, afin de rester disponible.



Dans son testament il a demandé à être enterré dans le cimetière de Quemperven près de la croix.

Le jour de l'inhumation, malgré la volonté du défunt, la famille, soutenue sans doute par l'opinion de ses compatriotes prit des dispositions pour ramener la dépouille mortelle à Langoat, sa paroisse natale.

La tradition rapporte que le cercueil fut mis sur une charrette et qu'à la limite de Langoat (ty devet), le cheval refusa de poursuivre son chemin, contraignant ainsi la famille à renoncer à son projet.

Dès sa mort et pendant environ 150 ans, sa tombe fut visitée et les offrandes des pèlerins ont beaucoup contribué à l'entretien de l'église. De nombreuses guérisons furent attribuées à son intercession.

47 furent consignées par Maître Yves Le Coz, notaire, entre 1730 et 1735; puis 14 entre 1803 et 1805

Les quempervenois l'appelaient "Ar sant", Le Saint.

Le samedi 23 mai 1914, il a été procédé à l'exhumation des restes de Dom Maudez - René Le Cozannet, afin de conserver les reliques. Celles-ci ont été déposées dans une boîte en châtaigner, munie d'une vitre. Ce reliquaire est actuellement visible dans l'église paroissiale Saint Hervé de Quemperven.



Transcription de la notice figurant sur son gisant - Photos Jean-Yves Laigre - <http://pagesperso-orange.fr/iv.laigre>

D'après l'ouvrage publié en 1924 par le père François-Marie Henry, missionnaire de la Société de Marie :

Dom Maudez - René Le Cozannet - Mort en odeur de sainteté

(Cet ouvrage, quasiment introuvable, peut être consulté aux Archives Départementales des Côtes-d'Armor sous la cote 3 Bi 609)